

Gernika volvió a recordar el fatídico bombardeo

Autoridades vascas y supervivientes, al cumplirse el 61 aniversario, en un acto cívico-religioso por las víctimas

Mariví Campillo

GERNIKA. A las cuatro y media de la tarde, los sones de la campana de la iglesia de San Juan -único resto existente del templo quemado por efecto de las bombas incendiarias- marcaban el inicio del acto cívico-religioso por las víctimas producidas en el ataque aéreo que la Legión Cóndor llevara a cabo contra la población civil no combatiente de la villa símbolo de las libertades vascas, el 26 de abril de 1.937, un lunes día de mercado.

Ante el mausoleo del cementerio de Zallo, donde reposan el resto de algunas víctimas de la masacre, numerosos testigos rezaron por los desaparecidos en compañía de una amplia representación de autoridades que también tomaron parte en la ofrenda floral. Alcaldes de Gernika, Eduardo Vallejo, Berga (Cataluña), Jaume Fargüel, y Pforzheim (Alemania) Joachim Becker, junto a representantes de Boise (EE.UU.) -tres municipios hermanados con la villa-; el cónsul José Boogen en representación de la Embajada Alemana, agrupaciones y entidades como la Fundación Sabino Arana, **Gernika Gogoratu**, Gernikazarra y Asociación Vasco-alemana; Supervivientes, el diputado Patxi Sierra por la Diputación Foral de Bizkaia, el presidente de las Juntas Generales, Aitor Esteban, y el consejero de Interior, Juan Mari Atutxa en nombre del Gobierno vasco.

Un aurresku, la interpretación



Autoridades vascas ayer en la conmemoración del aniversario del bombardeo de la Villa foral (Foto Iñigo)

de la cantata «Gernika» de Pablo Sorozabal, los poemas del religioso Bitoriano Gandiaga, el canto del «Ave María», el «Agur Jau-naki» y el «Gernikako Arbola», a cargo de la coral Andra Mari, cerraron un acto de 30 minutos de duración que emocionó y gustó a los asistentes entre los cuales se encontraban los asistentes a las **VIII Jornadas de Cultura y Paz**.

Seguidamente los presentes se trasladaban a la parroquia Andra Mari para tomar parte en el **II En-**

cuentro de Supervivientes.

Testigos de la barbarie

En el mismo se procedía a la proyección del documental «**Huellas humanas del bombardeo**» donde, por espacio de 45 minutos, 11 testigos explican sus vivencias y recuerdos. Los asistentes también fueron informados del acuerdo alcanzado por el Bundestag (Parlamento de Alemania) el pasado día 24, una proposición no de ley donde ratifican el reconoci-

miento de culpa realizado, hace un año, por el presidente federal, Román Herzog, además de instar a su Gobierno a no realizar conmemoraciones por la Legión Cóndor y cambie la denominación de los cuarteles que lleven el nombre de un miembro de dicha Legión.

El 61 aniversario del bombardeo ha estado marcado por una serie de hechos de gran relevancia. Hace varias semanas, la primera comisión institucional y oficial del Bundestag, compuesta

por tres parlamentarios, visitaba la localidad y, entre otras actividades, pudieron contactar con la localidad y contemplar, a través de una exposición, las consecuencias del bombardeo. Pocos días más tarde, el primer canal de la televisión pública alemana en un programa de máxima audiencia minimizaba lo ocurrido en Gernika en 1.937. «No nos extraña. Hay reminiscencias franquistas aquí y nazis en Alemania» recordaba Vallejo hace algunos días. El pasado día 24, el Bundestag aprobaba un documento de respaldo a la declaración dirigida por el presidente Federal a los supervivientes hace un año. «Es un hito que el Gobierno y los representantes del pueblo alemán los reconozcan y apoyen» matizaba con respecto a la responsabilidad alemana en la destrucción de Gernika.

«Gernika 26 de abril»

Los actos del 61 aniversario concluyen con el estreno del concierto «Gernika 26 de abril de 1.937» de Jesús Maguregui, a cargo del cuarteto Arkadius y la manifestación con velas, convocada por Gernika Batzordea. Hoy las Jornadas de Cultura Paz, que se prolongarán hasta el día 30, llegan a uno de sus apartados más interesantes. Dos mesas redondas y cinco talleres de trabajo servirán para tratar las negociaciones de paz en Irlanda del Norte. Sesiones que contarán con la presencia de siete personas, tres de las cuales han tomado parte directa en el proceso negociador.

BREVES

Jóvenes detenidos en Itziar con éxtasis

Agentes de la Ertzaintza detuvieron en la madrugada del domingo a cinco jóvenes de entre 20 y 29 años, domiciliados en Trapagarán, por un presunto delito contra la salud pública. Los cinco jóvenes portaban en el momento del arresto, varias bolsitas con unas doscientas pastillas de «éxtasis», destinadas al tráfico de drogas de diseño en los ambientes de la «ruta del bacalao» de la zona de Itziar. Los ertzainas interceptaron un turismo para identificar a sus ocupantes -cuatro varones y una mujer- y al salir del coche uno de los jóvenes arrojó al suelo tres bolsas pequeñas de plástico que contenían cada una cincuenta pastillas de éxtasis. Los agentes localizaron otra bolsa similar.

Tribus urbanas, a examen en Portugalete

La historia de los diferentes movimientos de las tribus urbanas juveniles de la comarca y su evolución, serán sometidas a examen en Portugalete, desde hoy y durante toda la semana. El equipo de Intervención Socioeducativa del Ayuntamiento ha organizado una exposición en el centro Aniel Quiroga de Buenavista a partir de hoy y hasta el jueves. En ella se podrá ver a los rockers, punkis, Skaters o bacalaos, entre otros. Además en la jornada del miércoles, se celebrará una mesa redonda, a las seis de la tarde, con asistentes que representaran a diferentes tribus urbanas de la zona que disertarán sobre el tema, según informa **Patxi Arteta**

Arrestado por sustraer piezas de latón

Un joven de 20 años, vecino de Sestao, fue detenido por los agentes de la Ertzaintza acusado de ser el presunto autor de la sustracción de piezas y herramientas de una empresa de Bilbao valoradas en siete millones de pesetas aproximadamente. La detención se produjo el sábado por la mañana. El presunto autor de los hechos, en colaboración de otra persona no identificada por el momento, el pasado 4 de abril, accedió al patio de la empresa saltando la puerta y posteriormente forzó la cerradura.



EN LOS MOMENTOS DIFÍCILES
ES BUENO QUE CIERTAS
COSAS SEAN FÁCILES

AMPLIACION DE HORARIO
DE 9 A 17 HORAS
TODOS LOS DÍAS DEL AÑO

PARA INCINERACIONES Y ENTERRAMIENTOS
Servicios Funerarios de Bilbao continúa ampliando y mejorando sus servicios al ciudadano. Para hacer que ciertas cosas sean más fáciles cuando llegan momentos difíciles.

SERVICIOS FUNERARIOS DE BILBAO
Ayuntamiento de Bilbao

FUNESPA/7A

Plaza del Museo, nº 5 • 48009 Bilbao • Tlf.: (94) 423 10 19 • Fax: (94) 423 58 30
Información y atención al ciudadano: 900-50 49 48